
Результаты рассмотрения федеральными органами государственной власти Российской Федерации законодательных инициатив 

и обращений XXXVIII Конференции Южно-Российской Парламентской Ассоциации 
 

(по состоянию на 19.08.2023 г.) 
 

№ 

п/п 
Решение ЮРПА Краткое содержание Инициатор Результат рассмотрения 

1.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ по вопросу внесения изменения в 

Кодекс РФ об административных право-

нарушениях  

(Решение Конференции ЮРПА №2) 

О возможности  внесения 

изменения в КоАП РФ в час-

ти установления админист-

ративной ответственности за 

размещение транспортных 

средств, препятствующих 

либо создающих помехи 

деятельности специализиро-

ванной организации по сбо-

ру и вывозу с помощью 

транспортных средств отхо-

дов производства и потреб-

ления, бытового мусора и 

твердых коммунальных от-

ходов из мест, предназна-

ченных для их накопления 

(временного складирования) 

в контейнерах, мусоросбор-

никах или на специально от-

веденных площадках, в це-

лях дальнейших размещения 

и утилизации. 

Дума  

Астраханской  

области 

МВД России не поддерживает пред-

ложение, сообщая, что для установ-

ления запрета на размещение транс-

портных средств, препятствующих 

указанной деятельности специaли-

зированных организаций, в настоя-

щее время возможно применение за-

прещающих дорожных знаков. Также 

отмечается, что законодательством 

ряда субъектов Российской Федера-

ции уже установлена соответствую-

щая  административная ответствен-

ность за размещение транспортных 

средств, препятствующих в том чис-

ле проезду к контейнерным площад-

кам для сбора и вывоза мусора. 

2.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

Российской Федерации по вопросу вне-

сения изменений в Кодекс Российской 

Федерации об административных право-

нарушениях в части установления ответ-

ственности за нарушение требований к 

Предлагается ввести адми-

нистративную ответствен-

ность за несоблюдение тре-

бований к содержанию до-

машних животных. 

Дума  

Астраханской  

области 

Минюст России сообщает, что Феде-

ральным законом от 13.06.2023 

№230-ФЗ КоАП дополнен статьей 

№8.52 «Несоблюдение требований к 

содержанию животных», устанавли-

вающей административную ответст-

венность за нарушение требований 



содержанию домашних животных 

(Решение Конференции ЮРПА №3) 

законодательства в области обраще-

ния с животными, повлекшее причи-

нение вреда жизни и здоровью граж-

дан либо имуществу, если эти дейст-

вия не содержат признаков уголовно 

наказуемого деяния. Данная норма 

распространяется также на случаи 

нарушений требований к содержа-

нию домашних животных, которые 

повлекли указанные общественно 

вредные последствия. По мнению 

Минюста дальнейшее усиление ад-

министративной  ответственности 

должно основываться на результа-

тах⠀  анализа материалов правопри-

менительной практики на всей тер-

ритории РФ, свидетельствующих о 

росте числа соответствующих право-

нарушений и неэффективности дей-

ствующего правового регулирования. 

3.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Министру 

экономического развития Российской 

Федерации М.Г. Решетникову по вопро-

су разработки мер защиты российского 

рынка в интересах отечественных произ-

водителей, реализующих инвестицион-

ные проекты по выпуску импортозаме-

щающей продукции (Решение Конфе-

ренции ЮРПА №18) 

Предлагается разработать 

долгосрочные защитные ме-

ры со сроком действия ми-

нимум 10-20 лет для каждого 

сегмента рынка, где необхо-

димо и целесообразно реали-

зовывать импортозамещаю-

щие проекты. Вводить в дей-

ствие такие меры предлага-

ется  по мере запуска инве-

стиционных проектов в дан-

ных сферах, ввода новых 

импортозамещающих произ-

водств в эксплуатацию. 

Законодательное 

Собрание  

Ростовской  

области 

Промежуточный ответ 



4.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Председателю 

Государственной Думы ФС РФ  В.В. Во-

лодину с предложением установить для 

отдельных некоммерческих организаций 

единый пониженный тариф страховых 

взносов в размере 15 процентов (Реше-

ние Конференции ЮРПА №20) 

В целях поддержки зареги-

стрированных в установлен-

ном порядке НКО, приме-

няющих упрощенную систе-

му налогообложения (за ис-

ключением организаций, 

созданных с государствен-

ным или муниципальным 

участием), предлагает внести 

изменения в статью 427 На-

логового кодекса РФ, преду-

сматривающие установление 

единого пониженного тари-

фа страховых взносов в раз-

мере 15 процентов в отно-

шении части выплат в поль-

зу физического лица, опре-

деляемой по итогам каждого 

календарного месяца как 

превышение над величиной 

минимального размера опла-

ты труда, установленного 

федеральным законом на на-

чало расчетного периода, по 

аналогии с действующим в 

этой сфере правовым регу-

лированием для субъектов 

малого и среднего предпри-

нимательства. 

Законодательное 

Собрание  

Ростовской  

области 

Комитет Государственной Думы по 

бюджету и налогам не поддерживает 

предложение, так как установление 

льготного единого тарифа страховых 

взносов для отдельных категорий не-

коммерческих организаций может 

привести к уменьшению объема прав 

застрахованных лиц. Кроме того, 

реализация  этой  меры приведет к 

увеличению расходов федерального 

бюджета на компенсацию выпадаю-

щих доходов бюджетов государст-

венных внебюджетных фондов, за 

счет средств которых обеспечивают-

ся государственные гарантии обеспе-

чения прав застрахованных лиц по 

обязательному социальному страхо-

ванию.  В связи с этим требуется 

проведение необходимых расчетов и 

определение источников компенса-

ции выпадающих доходов. 

 

5.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ по вопросу внесения изменений в по-

становление Правительства РФ от 

18.09.2020 №1492 «Об общих требовани-

Предлагается внести изме-

нения в постановление Пра-

вительства РФ № 1492, пре-

дусмотрев в качестве обяза-

тельного требования к нор-

Государственный 

Совет  

Республики Крым 

На основании  положений бюджетно-

го  законодательства РФ Минфин от-

мечает, что порядок и сроки возврата 

средств субсидий в соответствующий 

бюджет  в случае нарушения получа-



ях к нормативным правовым актам, му-

ниципальным правовым актам, регули-

рующим предоставление субсидий, в том 

числе грантов в форме субсидий, юриди-

ческим лицам, индивидуальным пред-

принимателям, а также физическим ли-

цам - производителям товаров, работ, 

услуг и о признании утратившими силу 

некоторых актов Правительства РФ и от-

дельных положений некоторых актов 

Правительства РФ. 

(Решение Конференции ЮРПА №22) 

мативным правовым актам, 

муниципальным правовым 

актам, регулирующим пре-

доставление субсидий, нали-

чие положений, при которых 

в случае выявления наруше-

ний условий и порядка пре-

доставления субсидий воз-

врат средств субсидий дол-

жен осуществляться в разме-

ре выявленного нарушения. 

телем условий, установленных при 

предоставлении субсидии определя-

ются в правовом акте Правительст-

вом РФ, высшим исполнительным 

органом субъекта РФ, местной адми-

нистрацией или уполномоченными 

ими федеральными органами госвла-

сти, органами госвласти субъекта 

РФ, органами МСУ соответственно с 

учетом направлений госполитики в 

установленной сфере деятельности, 

региональной или отраслевой специ-

фики и т.д. При этом   в правовом ак-

те  возможно установление положе-

ний о возврате средств субсидии в 

размере, соответствующем недостиг-

нутым  результатам  её предоставле-

ния.   
 

При рассмотрении вопроса об уста-

новлении положений о возврате в со-

ответствующий бюджет бюджетной 

системы РФ части субсидии, пропор-

циональной объему  недостигнутых 

результатов предоставления субси-

дий, по мнению Минфина необходи-

мо  принимать во внимание социаль-

но-экономическую значимость  ре-

зультата предоставления субсидии, 

достигнутого не в полном объеме. 

В этой связи внесение предлагаемых 

изменений в общие требования Ми-

фин России полагает избыточным 

и не поддерживает. 

6.  Об обращении Южно-Российской Пар- Предлагается провести мо- Дума  По информации Минобрнауки Рос-



ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ по вопросу согласования правовых 

актов Российской Федерации, дейст-

вующих в сфере молодежной политики, с 

нормами Федерального закона от 

30.12.2020  №489-ФЗ «О молодежной 

политике в РФ» 

(Решение Конференции ЮРПА №23) 

ниторинг правовых актов 

РФ, в сфере молодежной по-

литики, с целью  их согласо-

вания с нормами Федераль-

ного закона N489-ФЗ. 

Астраханской  

области 

сии в настоящее время Федеральным 

агентством по делам молодёжи ве-

дётся работа по приведению прика-

зов Росмолодёжи в соответствие с 

Федеральным законом № 489-ФЗ. 

Также отмечается, что Правительству 

РФ поручено в срок до 01.12.2023 г. 

разработать Стратегию реализации 

молодёжной политики в РФ на пери-

од до 2030 года. Ее утверждение по-

требует признания утратившими си-

лу Основ государственной молодёж-

ной политики РФ на период до 2025 

года. 

7.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Государствен-

ной Думе Федерального Собрания Рос-

сийской Федерации о дополнении             

статьи 32 Жилищного Кодекса Россий-

ской Федерации положением о возмож-

ности перехода ограничений или обре-

менений прав, установленных в отноше-

нии жилого помещения, расположенного 

в многоквартирном доме, признанном 

аварийным и подлежащим сносу, на жи-

лое помещение, предоставляемое взамен 

(Решение Конференции ЮРПА №28) 

Предлагается дополнить ста-

тью 32 Жилищного кодекса 

Российской Федерации по-

ложением о возможности 

перехода ограничений или 

обременений прав, установ-

ленных в отношении жилого 

помещения, расположенного 

в многоквартирном доме, 

признанном аварийным и 

подлежащим сносу, на жи-

лое помещение, предостав-

ляемое взамен.  

 

Волгоградская 

областная Дума 

Минстрой России отметил, что пред-

ложение требует доработки. 

8.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

Российской Федерации о внесении изме-

нений в законодательство Российской 

Федерации в части изменения алгоритма 

расчета норматива отведения сточных 

Предлагается внести изме-

нения в законодательство 

Российской Федерации в 

части изменения алгоритма 

расчета норматива отведения 

сточных вод в целях содер-

Волгоградская 

областная Дума 

Минстрой России поясняет, что во-

прос расчета размера норматива уре-

гулирован законодательством, в свою 

очередь письма федеральных органов 

исполвласти не являются норматив-

ными правовыми актами. 



вод в целях содержания общего имуще-

ства в многоквартирном доме и расчета 

соответствующей платы 

(Решение Конференции ЮРПА №29) 

жания общего имущества в 

многоквартирном доме и 

расчета соответствующей 

платы 

9.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Председателю 

Правительства РФ М.В. Мишустину по 

вопросу поставки электрической энергии 

для освещения улиц в населенных пунк-

тах муниципальных образований 

(Решение Конференции ЮРПА №31) 

Предлагается включить в 

Перечень категорий потре-

бителей, которые приравне-

ны к населению и которым 

электрическая энергия 

(мощность) поставляется по 

регyлируемым ценам (тари-

фам) (в  отношении объемов 

потребления электрической 

энергии, используемых на 

коммунально-бытовые нуж-

ды и не используемых для 

осуществления коммерче-

ской (профессиональной) 

деятельности), утвержден-

ный постановлением 

Правительства РФ от 

29.12.2011 № 1178, 

новой категории потребите-

лей  - «администрации 

городских и сельских посе-

лений, приобретающие элек-

трическую энергию 

в целях уличного освещения 

дорог общего пользования 

населенных пунктов». Для 

указанной категории предла-

гается применить подходы 

по тарификации, аналогич-

ные категории «население, 

Государственный 

Совет -  

 Хасэ Республики 

Адыгея 

 По мнению ФАС РФ включе-

ние в Перечень дополнительных ка-

тегорий потребителей приведет к 

росту величины перекрестного суб-

сидирования, а также росту 

нерегyлируемых цен для прочих по-

требителей. Вместе с тем ФАС пред-

лагает в целях снижения расходов на 

оплату электрической энергии, по-

требляемой сельхозпроизводителями, 

переходить на использование энерго-

эффективных источников энергии, 

современных систем управления ос-

вещением, а также использовать эко-

номически выгодную ценовую кате-

горию для расчетов с гарантирую-

щими  поставщиками за поставлен-

ную электроэнергию (включая пла-

нирование потребления). 

 Минэнерго не поддерживает 

предложение, так как оно создает не-

равные условия для субъектов  дру-

гих отраслей экономики. При этом 

отмечается, что  



проживающее в сельских 

населенных пунктах, и при-

равненные к нему». 

10.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ об ускорении принятия проекта по-

становления «О правилах и основаниях 

признания объекта капитального строи-

тельства аварийным и подлежащим сно-

су или реконструкции и о признании ут-

ратившими силу некоторых актов Пра-

вительства РФ» 

(Решение Конференции ЮРПА №33) 

С учетом социального зна-

чения предлагается  уско-

рить принятие проекта по-

становления Правительства 

РФ  «О правилах и основа-

ниях признания объекта ка-

питального строительства 

аварийным и подлежащим 

сносу или реконструкции и о 

признании утратившими си-

лу некоторых актов Прави-

тельства РФ» 

Дума  

Астраханской  

области 

Минстрой России сообщает, что в 

настоящее время работа по подготов-

ке данного нормативного правового 

акта не осуществляется, так как  дей-

ствующим законодательством в пол-

ной  мере урегулированы правоот-

ношения, связанные с признанием 

объекта капитального строительства 

(как жилого, так и нежилого назна-

чения) аварийным и подлежащим 

сносу или реконструкции. 

11.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Совету Феде-

рации и Государственной Думе ФС РФ, 

Правительству РФ по вопросу обеспече-

ния автомобильным транспортным сред-

ством инвалидов боевых действий 

(Решение Конференции ЮРПА №40) 

Предлагается  внести  изме-

нения в федеральное законо-

дательство, направленные на 

обеспечение по медицин-

ским показаниям инвалидов 

боевых действий за счет 

средств федерального бюд-

жета легковыми автомоби-

лями с ручным управлением 

в качестве технического 

средства реабилитации при 

отсутствии противопоказа-

ний к вождению. 

Волгоградская 

областная Дума 

Минтруд России сообщает, что рас-

ширение Федерального перечня реа-

билитационных мероприятий, техни-

ческих средств реабилитации и ус-

луг, предоставляемых инвалиду, по-

требует выделения дополнительных 

бюджетных ассигнований из феде-

рального бюджета. При этом соглас-

но статье 83 Бюджетного кодекса РФ 

необходимо предоставить соответст-

вующие источники предлагаемых 

расходных обязательств.  

12.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к заместителю 

Председателя Правительства РФ 

 В.В. Абрамченко о снятии ограничений 

на проведение вакцинации на птицевод-

ческих предприятиях, осуществляющих 

В целях повышения уровня 

продовольственной   безо-

пасности РФ и экономиче-

ской эффективности отрасли 

птицеводства предлагается  

рассмотреть вопрос о снятии 

Законодательное 

Собрание  

Ростовской 

 области 

Минсельхоз России сообщает, что 

данное предложение было рассмот-

рен 26.07.202З на совещании с уча-

стием представителей ЮРПА, Рос-

сельхознадзора, научного сообщест-

ва, отраслевых союзов и сельскохо-



безвыгyльное (закрытое) содержание 

птиц 

(Решение Конференции ЮРПА №55) 

ограничений на проведение 

вакцинации на птицеводче-

ских предприятиях, осуще-

ствляющих безвыгyльное 

(закрытое) содержание птиц. 

 

зяйственных товаропроизводителей. 

Принято решение о дополнительной 

проработке вопроса, в части возмож-

ного увеличения финансовой нагруз-

ки на хозяйствующие субъекты, обу-

словленной необходимостью прове-

дения дополнительных лабораторных 

исследований по оценке эффективно-

сти профилактической  вакцинации 

путем контроля напряженности по-

ствакцинального иммунитета, и вы-

явления возможной циркуляции по-

левого вируса высокопатогенного 

гриппа птиц на вакцинированном по-

головье, а также вопроса поставок 

российской птицеводческой продук-

ции, в случае введения вакцинации в 

страны импортеры. 

13.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Правительству 

РФ по вопросу о государственной под-

держке сельхозтоваропроизводителей, 

специализирующихся на выращивании 

рассады для производства овощей 

(Решение Конференции ЮРПА №56) 

Предлагается предусмотреть 

в качестве получателей суб-

сидий сельхозтоваропроиз-

водителей, специализирую-

щихся на выращивании рас-

сады для производства ово-

щей, с измерением объема 

производства в корнях про-

изведенной рассады на пло-

щади, предназначенной для 

производства рассады с ис-

пользованием технологии 

досвечивания. 

Волгоградская 

областная Дума 

Минсельхоз сообщает, что с учетом 

ограниченного объема средств феде-

рального бюджета, предусмотренно-

го на реализацию  Правил предостав-

ления и распределения субсидии 

бюджетам субъектов РФ на стимули-

рование увеличения производства 

картофеля и овощей, и наличия  дей-

ствующих  мер господдержки на 

производство посадочного материала 

(рассады), увеличение количества 

направлений господдержки не рас-

сматривается. 

14.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Государствен-

ной Думе Федерального Собрания Рос-

1. Предлагается установить в 

Водном кодексе РФ новые 

понятия "водохранилище", 

Волгоградская 

областная Дума 

Минприроды России поддерживает 

предложения. 



сийской Федерации по вопросу совер-

шенствования нормативного регулиро-

вания в целях сохранения водных ресур-

сов 

(Решение Конференции ЮРПА №58) 

"обводненный карьер" и  

"пруд" 

2. Предлагается внести из-

менения в статью 8.42 Ко-

декса Российской Федерации 

об административных пра-

вонарушениях в случаях ис-

пользования прибрежной 

защитной полосы водного 

объекта, водоохранной зоны 

водного объекта с наруше-

нием ограничений хозяйст-

венной и иной деятельности 

 

15.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Министру 

сельского хозяйства РФ Д.Н. Патрушеву 

по вопросу стимулирования развития ви-

ноградных питомников 

(Решение Конференции ЮРПА №60) 

С целью   повышения инте-

реса инвесторов к отрасли 

питомниководства, и, как 

следствие, значительного 

увеличения  объема закладки 

промышленных виноград-

ных насаждений, предлага-

ется выделить в отдельное 

направление «финансирова-

ние организации виноград-

ных питомников, произво-

дящих посадочный материал 

виноградных растений»  из 

общего финансирования фе-

дерального проекта «Стиму-

лирование развития вино-

градарства и виноделия». 

Законодательное 

собрание 

 Краснодарского 

края 

Минсельхоз России полагает посту-

пившее  предложение нецелесооб-

разным  и отмечает, что норматив-

ными актами Правительства РФ ус-

тановлены меры господдержки реа-

лизации комплексных научно-

технических  проектов в сфере вино-

градарства. Также предусмотрено 

предоставление и распределение 

межбюджетных трансфертов из фе-

дерального бюджета по возмещению 

части прямых  понесенных затрат на 

создание или модернизация селекци-

онно-питомниководческих центров в 

виноградарстве. 

16.  Об обращении Южно-Российской Пар-

ламентской Ассоциации к Заместителю 

Председателя Правительства РФ 

Предлагается поручить со-

ответствующим федераль-

ным органам исполнитель-

Законодательное 

собрание 

 Краснодарского 

Россельхознадзор  сообщает, что для  

предотвращения случаев массовой 

гибели животных вследствие нару-



В.В. Абрамченко в связи с необходимо-

стью урегулирования отдельных вопро-

сов, связанных с возможностью проведе-

ния сельскохозяйственных работ без 

причинения вреда объектам животного 

мира 

(Решение Конференции ЮРПА №61) 

ной власти принять необхо-

димые меры для  недопу-

щения возможности исполь-

зования сельскохозяйствен-

ными товаропроизводителя-

ми запрещенных санитар-

ными правилами препаратов 

и недопущения проведения 

мероприятий по борьбе с 

грызунами с использованием 

зерновых приманок, не ис-

ключающим  свободного 

доступа к отравленной при-

манке других животных и 

птиц.  

 

края шения регламентов применения пес-

тицидов при осуществлении борьбы 

с мышевидными грызунами  ведом-

ством был разработан ряд соответст-

вующих мер. Подготовленные пред-

ложения были направлены  в январе 

2023 года в Минсельхоз РФ и  коми-

тет Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и при-

родопользованию и являются акту-

альными. 

Минприроды России  также сообщил 

о поддержке предложений ЮРПА. 

 


